

# Oficialismo pretende anular referéndum de 21 de febrero

• *La comisión política sostiene que el MAS pedirá al Tribunal Supremo Electoral que se anule el Referéndum Constitucional, en el que se impuso el NO, anulando la posibilidad de que el presidente Evo Morales se postule a una cuarta gestión de gobierno. El TSE dará una postura al respecto tras su reunión de Sala Plena. Analistas sostienen que el planteamiento para re-re elección de Morales no tiene asidero legal.*

El Movimiento al Socialismo (MAS) pedirá al Tribunal Supremo Electoral (TSE) la anulación del Referéndum Constitucional del 21 de febrero pasado, donde se impuso el NO a la modificación del artículo 168 de la Carta Magna, lo cual anuló la posibilidad de que el presidente Evo Morales se postule por tercera vez consecutiva para su cuarta gestión de gobierno.

Los oficialistas argumentan que los resultados de la consulta popular pasada fueron consecuencia de "una gran mentira", en referencia al escándalo que se desató en torno al presidente Evo Morales y su expareja Gabriela Zapata.

Frente a este anuncio, en el Tribunal Supremo Electoral (TSE) se informó que los vocales no emitirán ningún criterio en tanto la Sala Plena no se reúna para tratar este tema, previa solicitud formal de la organización política con los argumentos jurídicos necesarios que acompañen el pedido.

Por otro lado, el exvocal de la Corte Nacional Electoral, Jorge Lazarte, dijo que el pedido del MAS al Tribunal Supremo Electoral (TSE) de anular el Referéndum Constitucional del pasado 21 de febrero, donde se determinó el "No" a la re-re elección de Evo Morales no tiene asidero legal.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

## Felaban destaca rol de bancos en Bolivia

La Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban) destacó la profundización de los servicios de los bancos bolivianos, en un reciente documento en el que evalúa el desempeño de 18 países asociados y su rol en el desarrollo económico de la región.

El ministro de Economía, Luis Arce, cuestionó el miércoles

la insatisfacción de los usuarios por los bajos intereses vigentes en el mercado del ahorro boliviano, tras una encuesta realizada por la Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (Asfi), que es el ente regulador más importante del sector.

Inf. Pág. 1, 3er. Cuerpo



EMPRESA QUIPUS INCUMPLIÓ PROVISIÓN DE ROSETA DEL SOAT, SEGÚN UNIVIDA.

## Univida no tiene rosetas electrónicas del SOAT

El presidente del directorio de la aseguradora estatal, Univida, Diego Pérez, anunció el jueves que se pedirá un resarcimiento por daños y perjuicios a la empresa Quipus, por incumplir el cronograma de entrega de las rosetas electrónicas del Seguro Obligatorio

de Accidentes de Tránsito (SOAT) 2017.

En una conferencia de prensa, Pérez también advirtió que se aplicarán "todas las sanciones contractuales" que se tienen con la empresa Quipus, respecto a la venta del SOAT 2017.

## A NUESTROS LECTORES

Comunicamos a nuestros lectores y anunciadores que mañana se recibirán avisos hasta las 14:00 horas en las sucursales y hasta las 15:00 en la oficina central. Por el Feriado de Navidad EL DIARIO no circulará el lunes 26.

Agradecemos su comprensión.



LA OPOSICIÓN HA PERDIDO SU MAYOR FEUDO URBANO DESPUÉS DE CUATRO AÑOS DE LA ZONA SITIADA. EL EJÉRCITO SIRIO AFIRMÓ QUE RETOMÓ ALEPO.

## Expulsan a 4.000 rebeldes de Aleppo

• *Ejército de Siria retoma control y cerca de 4.000 rebeldes fueron evacuados de zona sitiada.*

El Ejército sirio anunció ayer que ha consumado la toma de control de los últimos reductos rebeldes de Aleppo tras la evacuación de todos los insurgentes y civiles cercados entre las ruinas. Las fuerzas del régimen afirmaron en la televisión estatal que se habían apoderado de todas las zonas de la ciudad después de más de un mes de ofensiva aérea y terrestre a gran escala y de 10 días de operación de traslado de unos 35.000 asediados, de los que casi 5.000 eran combatientes.

En contra de lo afirmado por el bando

gubernamental, miles de personas seguían aún atrapadas en la tarde del jueves en una estrecha franja del sureste de la ciudad. Naciones Unidas y el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) informaron de iban a continuar la evacuación.

A punto de cumplirse la medianoche, el CICR aseguró que todos los civiles, enfermos y rebeldes habían salido del este de la urbe. La Media Luna Roja Siria había confirmado también que el último hospital evacuado ya estaba vacío.

La salida de los combatientes rebeldes

y de los civiles sitiados en la parte oriental de la ciudad se ha producido de forma traumática, en medio del caos, la lluvia y el frío, en un proceso que ha estado sembrado de paralizaciones a causa de la mutua desconfianza. Miles de familias han permanecido en el piso durante jornadas enteras, con temperaturas bajo cero durante la noche, a la espera de la llegada de los convoyes de autobuses.

El presidente Bachar el Asad se ha permitido cantar su primera gran victoria sobre la insurgencia tras haber tomado el control de las cinco mayores ciudades del país.

### Donald Trump

## Estados Unidos debe expandir su capacidad nuclear

El presidente electo de Estados Unidos, Donald Trump, escribió ayer en su cuenta Twitter un mensaje breve y ambiguo, señalando que la primera potencia mundial debe "reforzar y expandir enormemente su capacidad nuclear hasta que el mundo entre en razón respecto a las armas nucleares".

El comentario aislado de Trump se conoce poco después de que el presidente ruso, Vladimir Putin, hiciera un llamamiento en Moscú para reforzar el potencial nuclear del país, según dijo en una reunión con la plana mayor del Ministerio de Defensa de Rusia.

Putin enfatizó que el fortalecimiento del potencial de las fuerzas estratégicas rusas debe llevarse a cabo, ante todo, "mediante la incorporación de sistemas de cohetes capaces de superar de manera garantizada los actuales sistemas de defensa antimisiles y aquellos que se encuentran en desarrollo".



700 FIGURAS DE "NIÑO JESÚS" FUERON RESTAURADAS EN 2 MESES POR RAFAEL GONZÁLES.

## Restauraron 700 figuras de "Niño Jesús"

EL DIARIO constató las restauraciones de 700 imágenes del "Niño Jesús" por Rafael González, quien tiene un experiencia de 22 años trabajando en los arreglos y que se convierte en una costumbre de cada año.

González dijo que tiene cientos de pedidos de restauraciones en su taller "Rafael's Colonial Art", ubicado en la zona de San Pedro. Las imágenes no tienen los brazos, la cabeza, piernas, rostro y otras partes dañadas.

"La restauración es muy importante cuando uno ve el rostro de una de las imágenes puede verse la tristeza o felicidad de ellos, son santos al restaurarlos nosotros le devolvemos ese toque especial", dijo González.

Además, el restaurador dedica su trabajo de arreglar imagen de santos de la Iglesia Católica entre febrero y marzo, son meses dedicados a los santos de San Antonio, entre junio y julio al apóstol Santiago, también hay meses específicos para las vírgenes de Urkupiña y de Copacabana.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo